



PUBLICA TU TRABAJO FIN DE GRADO

Desde la Revista Asturiana de Terapia Ocupacional trabajamos para poder poner a disposición de nuestros lectores aquella información relevante para la profesión. Es por ello por lo que queremos animar a todos los recién egresados a publicar su Trabajo Fin de Grado (TFG).

Desde la adaptación de la Diplomatura a Grado se ha producido un hecho notable en cuanto a producción técnica: los TFG. Conocemos el esfuerzo que supone la preparación de los Trabajos; la falta de bibliografía específica, el temor a plantear un tema que ya haya sido suficientemente estudiado, la dificultad de las búsquedas de la bibliografía de referencia, el limitado número de publicaciones sobre las cuales realizar la justificación, y tantos otros problemas que conocen de sobra los que hayan realizado un TFG.

Una vez presentado al Tribunal seguramente al TFG le espere el triste destino de servir de adorno en cualquier estantería sin que nadie pueda acceder a él. Muy pocos se atreven a sacarlos a la luz, en formato artículo o en otro tipo de formato ¡Cuántas revisiones bibliográficas se pierden en las estanterías!

No importa la calificación que se le haya puesto al Trabajo, en la inmensa mayoría de ellos se ha volcado mucho tiempo y empeño. Ese tiempo, el de las pesadas y rutinarias búsquedas, hubiera estado muy bien el podérselo ahorrar. Y así hubiera sido si existiera una manera de acceder a los TFG de todas las Escuelas. Son muy pocos los Trabajos que tocan un tema realmente inédito. En un considerable número de los TFG existe reiteración de búsquedas (de otros compañeros) que si se hubiera podido acceder a ellas habrían simplificado enormemente el Trabajo, siendo más específico y con mayor rigor metodológico. Existe un “círculo vicioso”: hay poca bibliografía, y la poca que se genera no se pone disponible al resto de profesionales

Dando a conocer el TFG se limita el riesgo de “reinventar la rueda”, es decir, de abordar una temática ya tratada hasta la saciedad, seguro que el lector piensa en algún ejemplo ahora mismo.

No hay que olvidar que es deber de todos los profesionales de la Terapia Ocupacional el promover el desarrollo técnico y científico de la profesión. La ingente producción de trabajos de todos los alumnos de todas las Escuelas es parte importante para la promoción de la profesión. Todos esos TFG merecen ser accesibles, ya que, sencillamente: si no es así, no existen.

Desde la Revista Asturiana de Terapia Ocupacional animamos a todos aquellos que quieran adaptar su TFG a formato artículo para su posterior publicación en la Revista. La experiencia nos demuestra que esta “adaptación” es realmente asequible: se trata, fundamentalmente, que reducir el TFG a lo esencial, dotarlo de palabras clave, resumen y una sencilla revisión de estilo. En todo momento existe un seguimiento y orientación por parte del Consejo de Redacción de la Revista.

Esperamos que muchos de los que lean este escrito decidan publicar su Trabajo Fin de Grado, y que el tiempo no lo acabe sepultando en el olvido para desgracia de la Terapia Ocupacional. Cualquier duda la resolvemos en el correo redaccion@therapeutica.es

Un saludo,

Gabriel Sanjurjo Castelao
Director de la Revista Asturiana
de Terapia Ocupacional